

octubre 24, 2024
Liz Castellón
Camilo Álvarez

“Aquí hay biodiversidad y fiesta”: Alcalde de Cali celebra la cumbre de biodiversidad COP16 en su ciudad

Compartir



• Veá comentarios

• Print



Alejandro Eder, alcalde de Cali, participa en un evento celebrado durante la COP16, en esa ciudad colombiana, el 22 de octubre de 2024. CORTESÍA: Alcaldía de Cali.

El alcalde de Cali, Alejandro Eder, resalta en entrevista con la VOA la transformación de la ciudad en la COP16, donde líderes mundiales debaten sobre biodiversidad y conservación.

BOGOTÁ, COLOMBIA — Cali, la ciudad colombiana que está acogiendo desde esta semana la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Biodiversidad (COP16), recibe con un ambiente "feliz" y lleno de "muy buena energía" a los líderes mundiales que buscan acuerdos para la protección del medio ambiente en la lucha contra la crisis climática, dijo a la *Voz de América* su alcalde, Alejandro Eder.

La ciudad, promovida como "la sucursal del cielo", se ha convertido en un espacio cultural gracias a su "Zona Verde", una alameda de más de 350.000 metros cuadrados ubicada en pleno centro de la ciudad, donde se discuten temas de biodiversidad, conservación y paz con la naturaleza, afirmó.

"La gente está feliz, hay una muy buena energía. La 'Zona Verde' que tenemos en Cali, la zona abierta al público, es la más grande que haya habido en una COP, según nos comentan en Naciones Unidas. Aquí hay biodiversidad y fiesta", señaló Eder en entrevista con la *VOA*.



Fotografía del 21 de octubre de 2024 que muestra el monumento del Cristo Redentor y la ciudad de Cali de fondo, en el marco de la apertura de la COP16 que se celebra en esa ciudad colombiana. Foto: Cortesía Alcaldía de Cali.

La "Zona Verde", mencionada por Eder, es un espacio de la COP16 que se diferencia de la "Zona Azul", donde se llevan a cabo los eventos oficiales de la cumbre. Por primera vez, este espacio está abierto al público, con más de 200

Relacionados



El Plateado, el centro de poder de las disidencias de las FARC donde Petro busca la paz total



Dos pandas gigantes llegan desde China al zoológico de Washington tras larga espera



Ministros ambientales del G20

fide

Desinformaciones sobre Ucrania vinculadas a Trump y Harris



Desinformaciones sobre Ucrania vinculadas a Trump y Harris

proyectos nacionales e internacionales relacionados con el cuidado de la naturaleza. La COP16 es un evento global que se realiza cada dos años.

| Cuidado urgente

El alcalde comentó que Cali se ha transformado desde el lunes en un lugar festivo, pero también en un espacio de reflexión sobre el futuro del planeta y el cumplimiento de los acuerdos por parte de los líderes mundiales.

"La clave será que los distintos gobernantes seamos efectivos en movilizar a la ciudadanía y en generar un sentido de urgencia sobre la necesidad de cuidar el planeta y la biodiversidad", apuntó Eder.

"En la COP15, por ejemplo, se acordó proteger las áreas megadiversas del planeta. Dentro de los límites de Cali está el Parque Nacional Natural de los Farallones, uno de los cinco parques más megadiversos de Colombia y del mundo, que está afectado por la minería ilegal", detalló el gobernante.

Desde entonces, se han cerrado al menos cuatro de esas minas, indicó.

"Es la primera vez en la historia de Colombia que se cierra una mina ilegal de ese tamaño", dijo. "Eso es parte de implementar y hacer valer lo que se acuerda en estas cumbres internacionales".

El funcionario se refirió a la propuesta de que los Estados, junto con organizaciones regionales oficiales y no gubernamentales presentes en la COP16, se unan al "Pacto por la Biodiversidad", que busca unir esfuerzos para combatir las economías ilegales que afectan las áreas protegidas.

"Queremos hacer un pacto ya y hacer un llamado a que los Estados hagan más para erradicar estas economías criminales, que no solo fomentan la violencia en países como Colombia, sino que también están acabando con la biodiversidad", señaló Eder.

Sobre el reto de garantizar la seguridad en la COP16 y las estrategias implementadas, Eder destacó el despliegue de vigilancia en una ciudad que fue amenazada semanas antes de la cumbre por una facción de las disidencias de las FARC, con quienes el gobierno colombiano enfrenta una guerra en el vecino departamento del Cauca.

"Se duplicó el tamaño de la fuerza militar en Cali. Todo el perímetro de la ciudad está custodiado por más de 2.500 militares, y se ha desplegado toda la capacidad aérea y de inteligencia. La seguridad está completamente garantizada", aseguró Eder.

El alcalde subrayó que, más allá de las medidas para proteger la biodiversidad que deje la conferencia, el evento es una vitrina importante para que el mundo conozca a Cali como una de las ciudades más verdes.

"Tenemos una gran riqueza cultural. Somos uno de los principales destinos de ecoturismo, la ciudad con más especies de aves en Colombia y una de las que cuenta con más especies en el mundo, con más de 550, además de contar con un gran Parque Nacional Natural", puntualizó el gobernante local.